

新橋だより 第68号

題字は新橋下自治会の故大貫芳夫氏



新橋連合自治会・新橋地区社会福祉協議会
令和7年11月30日発行
発行責任者 藤野美知子・船越みさ子
編集 連合広報部・地区社協広報部

第30回新橋アッテ祭りが盛大に開催（11/9）

新橋連合自治会・新橋地区社協

11月9日、第30回新橋アッテ祭りが連合自治会館広場で開催されました。当日は小雨混じりのあいにくの天気でしたが、無事開催することができました。心配された客足も予想以上の住民が来場してくれました。広場には沢山のテントが張られ、恒例の焼きそば、焼き鳥、カレー、饅頭、豚汁などの他、ミカンやお花の販売、射的、工作など様々な模擬店が並び、多くの住民が利用していました。



模擬店は多くの来場者で大混雑

催し物広場では岡津中学校ダンス部によるダンスや、いずみ野中学校吹奏楽部による演奏が披露されました。



大貫山のミカンだよ！美味しいよ

消防団が用意した消防車に子ども達が集まり、記念撮影をしていました。

連合自治会館の1Fでは健康診断テストを、2Fでは作品展示会が催され、多くの来場者が訪れていました。

時々小雨が降る不安定な一日でしたが、本降りになることはなく、何とか最後まで無事終了することができました。



ハイ、美味しいカレーをどうぞ！

ことはなく、何とか最後まで無事終了することができました。



小雨降る中、テントを張っての演奏。いずみ野中の生徒の皆さんありがとうございました。

新橋ペタンク大会（10/13）

10月13日、新橋小学校校庭において新橋地区シニアクラブ連合会主催のペタンク大会が開催されました。大会にはシニアクラブ会員、新橋小職員及び新橋地区ケアプラザ職員の計16チームが参加しました。予選リーグと決勝リーグが行われ、各競技コートで熱戦が繰り広げられました。ペタンクはビュットと呼ばれる目標玉に金属ボールを投げあって、相手ボールよりも近づけて得点を競う競技です。相手の球に当たて飛ばしてもよし、目標玉に当ててもよし、目標玉に当て自チーム球に近づけてもよし、老若男女に関係なく誰でも楽しめる競技ですが意外に頭とコントロールが必要です。優勝は新橋下の宮古Bチーム（油井、蒲谷、相原）、準優勝は堂寿会B、3位は木下チームでした。皆さんおめでとうございます。



目標球に近づいて～



Aさん：私の方が近いわね
Bさん：私の方が近いわよ

午後は、初めての実施となるグランドゴルフ体験会が20名の参加で行われました。初めての体験者は球が思うように打てず右往左往しながら楽しんでいました。

なお、10月17日に行われた泉区シニアクラブ連合会のペタンク大会では新橋第七新友会チーム（大池順子、池田光子、相原たけ子）が第3位に入賞しました。日頃の練習成果の賜物だと思われます。皆さんおめでとうございます。

移動販売が開始

スーパーマルエツによる移動販売が10月6日より新橋地区でスタートしました。同地区は買い物には弥生台駅又は緑園都市駅まで歩いていかなければならず、車を使わない高齢者の方にはやや不便を感じる土地柄ですが、移動販売に力を入れているスーパーマルエツより申し出があり、新橋連合自治会館前、第一住宅広場、巡礼坂公園及び新橋天神の森公園の4か所でスタートしました。販売初日は買い物客も多く、記者も訪れましたが、野菜、魚、肉、冷凍食品、お弁当、お惣菜など品数も多く、上手に利用すれば生活の不便さの解消につながると思いました。しかし、住民があまり利用しないと中止になる可能性もあるので長く続くように皆さん是非利用して下さい。移動販売は下記日程で毎週開店されます。

移動販売日程

時間	火	木	金
10:30~11:00	新橋連合自治会館	巡礼坂公園	天神の森公園
11:30~12:00	新橋第一住宅駐車場		



あら、意外に種類が豊富だわ

第31回びぐれっと祭り（10/11）

10月11日、新橋連合自治会館広場で第31回びぐれっと祭りが開催されました。小雨の降る中にもかかわらず、多くの来場者が詰めかけました。広場には沢山の模擬店テントが並べられ、子ども達はゲームを楽しんだり、多くの来場者が利用していました。



ガード下では宮古太鼓が披露され、小雨降る中多くの住民が来場勇壮な太鼓の音があたりに響きました。



みやこ太鼓、かっこいい！

子ども達は、阿久和川には様々な昆虫や魚類が豊富に生息していることを知り驚いていました。

第2回目のワークショップでは、自分たちにとって阿久和川や、まほろばの広場がどんな場所であってほしいかについて一人一人の意見をワークシートに書き込んでいきました。次に3~4人のチームに分かれ、チームで話し合った結果を含めてそれぞれの意見を大きな地図に貼っていきます。そして、その結果を皆の前で発表しました。

子ども達の意見には①憩いの場やボール遊びの出来る広場として整備してほしい、②河川と河川敷を自然豊かな環境にしてほしい、③ごみのないきれいな河川にしてほしいなど様々で、沢山の意見が発表されました。

横浜市が、これらの子ども達の意見を参考にして、住民や子ども達にとって素晴らしい整備計画を作成してくれることを期待しましょう。



誰が発表する？
私、恥ずかしいからいやだよ～

新橋小学校で阿久和川ワークショップ

阿久和川には通称「まほろば」と呼ばれる憩いの広場が5か所整備されていますが、整備後30年が経過し老朽化が進んでいるため、横浜市は再整備を計画しています。再整備にあたって、地元の小学生とワークショップを開催し、子ども達の意見を踏まえて整備プランを作成する予定です。10月下旬に新橋小学校で第1回目のワークショップが開催され、阿久和川の現地調査及び勉強会が行われました。



ああ！魚がいた～

現地調査の後小学校に戻り、横浜市職員から説明を聞いた後、河川の水質検査や事前に採取した昆虫や魚を見ながら生き物について勉強しました。



阿久和川の生き物勉強中

悠遊散歩 第9回 「奇跡のリンゴ」

奇跡のリンゴとは、青森県の木村秋則さんが無農薬で育てたリンゴのこと。絶対に不可能と言われた無農薬栽培に成功するまで約10年かかったそうです。映画化もされました。現在でも無農薬栽培に成功した人は数えるほどだそうです。なぜ唐突に悠遊散歩でこの話題を取り上げたかと言うと、リンゴ栽培には適していない横浜では無農薬栽培など夢のまた夢と思っていたのですが、なんと無農薬で毎年実をつけるリンゴの木があったのです。しかもこの新橋で！！！。場所は、西田橋バス停前にある東京ガス新橋ガバナステーション。ご厚意により東京ガスネットワーク（株）小林洋介様から現地でお話を伺うことができましたので紹介しましょう。

リンゴの木は施設開設時に記念樹として植えられたそうです。他にブルーベリーなども植えたのですが全滅、何故かリンゴの木だけが生き残り、以来ほったらかしで毎年実を成らせているそうです。 ↗



沢山のリンゴが実っています

日差しを遮るものがない過酷な場所でもリンゴは水分補給できるので生育出来ているのかもしれません。植樹時の記録まで遡って調べて頂いたのですが、品種の記載はなかったそうです。リンゴは1本では実らないのですが、よく見ると2本の木をひとまとめに植えてあるように見えます。サイズは小ぶりですが、鑑賞用リンゴよりもずっと大きいです。味については、なんと不味くてカラスも食べないと。この完全無農薬、無肥料、無灌水、無剪定の奇跡のリンゴ、阿久和川沿いから柵越しに観察することができます。



美味だったらよかったのに・・・

新橋上自治会で防災訓練開催(11/16)

9月26日、新橋地区社協は研修バス旅行を行いました。同地区社協は定期的に各地の障がい者施設などを訪問し、その運営方法や活動状況を視察して自分たちの事業活動の参考にしています。参加者は31名。今回は千葉県市原市の社会福祉法人ききょう会が運営する吉沢学園を視察しました。当学園は比較的障がいの重い50名以上が入所して共同生活をしています。とてもきれいな施設で、全室個室で体育館など設備も充実しています。入所者の自立を



吉沢学園全景



吉沢学園近くの広場で
ハイチーズ

支援するため日中活動や奉仕活動に工夫されたプログラムが作られ、様々なイベントも企画されていました。施設見学後は海苔工場、富津岬を見学し、夕方帰着しました。

新橋上自治会で防災訓練開催(11/16)

11月16日、新橋上自治会で毎年恒例の防災訓練が開催されました。今年は70名以上の住民参加あり、今までで最高の出席率でした。朝、安否確認訓練があり班長、組長が各戸を周り安否確認カードの点検を行いました。その後新橋巡礼坂公園で消火器による消火訓練とスタンドパイプによる放水訓練がありました。藤野会長、野垣防災部長の挨拶のあと、緑園都市消防署所長の説明があり実技訓練を行いました。

道路上のマンホールを開け、消火栓にスタンドパイプを接続し、水道水を用いる放水訓練では、他の地域で水圧により住民が転倒し



防災訓練の様子

怪我をした事例があったとの説明を受けていたので、皆さんいつもより真剣に対応していたように感じました。



放水訓練の様子

火災や震災はいつ発生するかわかりません。事前に訓練を行っていれば、いざというときにあわてる事もないで、是非訓練に参加しましょう。

12. 1月の行事予定

<新橋連合自治会・泉区・他> 場所:連合自治会館

- 定例理事会 : 12/27 1/24 19:00~
- 防犯推進大会 : 12/10 18:00~ 連合会館 2F
年末パトロール
- 新橋新春のつどい: 1/24 17:00~連合自治会館 2F
役員のみ
- ありがとうございます: 12/14 10:00~14:00
新橋地域ケアプラザ&新橋コミハ
- つながるフェス: 1/24 10:30~14:00 新橋小学校

<新橋地区社協関係> 場所:連合自治会館

- 定例役員会 : 12/27 1月休み 10:30~
- 講談社お話し隊: 1/31 10:30~11:40
楽しいお話しが聞けます。
- しんばしカフェ: ゲームや簡単な体操でフレイル予防
サロン 12/23 1/20 9:30~11:30
参加費 100円
- しんばし子育て: 未就園児親子の交流の場です
サロン 12/5 1月休み 10:00~11:30
参加費 50円 会館 2F
- 気軽にサロン: 育児中の親子の交流の場です
12/17 1月休み 10:00~11:30
参加費 50円
- ふれあいサロン: 楽しくパソコンを習います
寺子屋パソコン 12/10,24 1/14,28 9:15~11:15
参加費 200円
- コミュニティ : 一緒に楽しく食事をしましょう
しんばし食堂 12/20 1/17 昼食会
12:00~14:00 無くなり次第終了
子ども 100円、大人 300円、お土産あり
- 刃物研ぎサービス: 無料で刃物を研ぎます
12/17 1月休み 10:00~11:00
雨天中止
- カレーを食べる会: 誰でも参加OKです
12/17 1月休み 11:30~13:00
参加費 200円
- 新橋自習クラブ: 無料で学習支援を行います
12/6,13,20,27 1/10,17,24,31
<新橋地域ケアプラザ> 15:30~17:30
- 新橋自然観察クラブ : 新橋地区をウォーキングします
12/7 9:00~ 神明台スポーツ広場
1/11 9:00~ 連合会館で勉強会
- 新橋ホームふれあい: 麻雀を通して交流の場です
麻雀 12/10,24 1/14,28 12:00~17:00
<新橋地域ケアプラザ> 参加費 100円
- 助けあい : 草取り、庭木剪定など、困りごと
ぬくもり隊 いつでも受付。Tel:070-3823-2789
- 新橋竹炭をつくる会: 12月 竹炭焼き予定
- ぴんころラジオ体操 : 健康作りのための体操しましょう
12/2,16 1/20 10:00~
<まほろば憩いの広場> (新橋郵便局隣)

新橋地区社協電話番号: 070-3823-2789

読者の自由投稿欄

今回は、新橋在住の H 様から阿久和川の生物について情報提供がありました。

<阿久和川に棲息する巨大なカニ>

9月中旬頃、新橋連合自治会館付近、ふれあいのまほろば広場の阿久和川階段の川下側で、なんと巨大なカニを捕まえたそうです。カニの名前はモクズガニ。淡水域に棲息する種類ですが、秋から冬にかけて繁殖のために海に下るのだそうです。このカニも海からわざわざ遡ってきたのでしょうか。とても美味だそうですが、Hさんは川に戻されたとのことです。



捕獲した巨大モクズガニ (新橋在住 H 様ご提供)

<訂正>

第 67 号新橋だよりの掲載記事で、琴演奏者小谷恵子様の在籍自治会を新橋上自治会と記載しましたが、正しくは新橋中自治会でした。改めて訂正するとともにお詫び申し上げます。

編集後記

広報誌編集委員

伊東 崇 (新橋上)	足立伊千雄 (新橋上)
松本正美 (新橋下)	内藤道代 (新橋中)
渡辺祐二 (堂山団地)	名取勝子 (原弥生台)
佐藤 大 (日新団地)	大池真弓 (新橋西)
塩田恵子 (第二住宅)	

○広報誌に関するご意見、ご要望及び自由投稿コーナーは下記メールアドレスに投稿してください。

○広報誌編集に興味のある方を募集しています。一緒にやってみませんか。

新橋連合自治会広報部メールアドレス
shinbashi.koho2022@gmail.com

新橋だより電子版
[泉区連合自治会町内会長会ー新橋連合自治会](#)のホームページで見ることができます。

新橋連合自治会 又は、右記QRコードで検索

